

TELMO DIEGO PROAÑO CÓRDOVA¹

La revista científica Sapienza, siguiendo con su línea editorial, presenta en esta publicación un importante aporte al pensamiento crítico, con alto contenido teórico y técnico, visibilizado desde su óptica por los siguientes autores:

Annagabriela Centeno, con su artículo intitulado Efectos de la protección legal de la propiedad industrial: empresa y sociedad; muestra de forma descriptiva, la controversia entre el impacto de la protección legal de la propiedad industrial, que sin lugar a duda por ser producto del ingenio del ser, los derechos del inventor prevalecen por obtener un beneficio económico; y la importancia de establecer mecanismos factibles para evaluar la compensación del creador frente a la satisfacción de las necesidades sociales puesto que, éstas cubren los requerimientos de determinada población, además que también se vuelve inaccesible para otro segmento por los altos costos que esto implicaría.

Loyda Colmenares, María Da Costa, Mairén Bencomo en su trabajo de investigación Conocimiento pertinente sobre el Régimen Prestacional de Seguridad y Salud en el Trabajo desarrollado por los estudiantes de contaduría pública en la ULA- NURR, describe como fin principal el examinar al conocimiento que poseen los estudiantes

¹ Profesor- Investigador de la Universidad Técnica de Ambato (UTAC), Ambato-Ecuador

de Contaduría Pública de la ULA – NURR en referencia a lo que propone en el Régimen Prestacional de Seguridad y Salud en el Trabajo, sobre el aseguramiento de un ambiente laboral adecuado para el mejor desenvolvimiento de sus facultades físicas y mentales. El estudio se realizó utilizando la estadística descriptiva y la aplicación de un cuestionario a los estudiantes en mención, esto para dar mayor representatividad a los resultados.

A continuación, José Cirera presenta su estudio sobre La Zona de confort en Zygmunt Bauman: la trampa de los nuevos medios de comunicación digital, en donde muestra los principales escenarios de las nuevas formas de interacción en red, en contraste con la confusión que se suscita desde los individuos hacia la comunidad. La investigación utiliza el método bibliográfico – descriptivo, porque el autor, identifica las principales características de la “zona de confort” que promueven estos medios, desatando así, la socialización a través del Internet, alejándose bastante de las verdaderas necesidades de la interacción humana. Que por lógica deben darse.

Ana Durán con su artículo El nuevo enfoque de riesgo en el control interno de la administración pública venezolana, muestra la actualidad de la administración pública venezolana ante la corrupción desatada con la crisis. En este estudio se pretende dar a conocer que el auditor interno busca incluir el factor “riesgo” en la prevención de fraudes. En la metodología utilizada se realiza un análisis documental, que permite elaborar un mapa de riesgos, de tal manera que se puedan valorar y buscar las estrategias pertinentes para mitigarlos. El enfoque se encuentra basado en el Informe COSO y contempla la sinergia de sus cinco componentes: ambiente de control, evaluación de riesgos, actividades de control, información y comunicación, supervisión y seguimiento, coadyuvan para lograr una adecuada gestión organizacional en las entidades públicas.

Johana Molina con su trabajo Las implicaciones de la brecha digital para los países en desarrollo: caso Venezuela, pone en evidencia la brecha digital entre los países que tienen mayor facilidad en el acceso



a las tecnologías y los que presentan restricciones a los principales beneficios que brindan las tecnologías de información y comunicación. En el caso de Venezuela, se puede denotar restricciones en diversos ámbitos, como: el informativo, legal y financiero, los mismos que repercuten directamente en la calidad de vida en este país en contraste al resto del mundo. Empero, se realiza un análisis crítico del informe “Penetración y uso de internet en Venezuela” y el impacto en términos de poder y riqueza.

Morelia Montilla, Génesis Morillo, Patricia Ramírez y Stephania Alizo con su investigación Impacto ambiental del central azucarero Trujillo S.A. en la población del municipio Motatán, estado Trujillo, delatan que el propósito del estudio es conocer la apreciación de los habitantes a través de la metodología descriptiva, con un diseño de campo no experimental. De la información recolectada se realizó un análisis el mismo que dio a conocer que la comunidad considera que los programas de gestión ambientales ejecutados por la entidad no son suficientes para contrarrestar los efectos ambientales.

Karla Torres, Paola Lamenta, Benito Hamidian presentan el artículo denominado: Clima organizacional como gestión del conocimiento. En la investigación se evidencia como la gestión del conocimiento actúa en el clima organizacional. Al encontrarse las organizaciones en un entorno de cambio constante, es fundamental identificar y analizar dentro del clima organizacional toda generación de conocimiento que esté ligada a generar valor en la entidad.

Así también, Viviana Panchi presenta los resultados de La incidencia del clima organizacional en el desarrollo de las organizaciones posmodernas. Las conclusiones del trabajo, muestran la importancia de un clima organizacional favorable para el desarrollo y consolidación de las organizaciones en los mercados globalizados, en la medida que los miembros de la organización se identifican con su estructura, sistema de dirección, características y necesidades (factores del ambiente interno), contribuyen directamente con el alcance de sus objetivos y metas.



Finalmente, Franz Rísquez con su trabajo Aproximación a la comprensión del urbanismo y la arquitectura en Venezuela. , con un abordaje desde el análisis documental, se citan fuentes bibliográficas de autores de referencia en la materia, para concluir que, así como en el contexto urbano venezolano surgen las urbanizaciones en las primeras décadas del siglo XX, también emergen los barrios de la ciudad, formando parte de un mismo paisaje urbanístico, en el cual la ciudad desarrolla sus actividades económicas, comerciales, políticas, sociales e ideológicas, de manera dinámica y en constante transformación.

De esta manera se pone a consideración esta gama amplia de áreas interdisciplinarias a los lectores, temas de interés académico, científico, para su consulta, pero sobre todo para extraer lo mejor y de ser posible a futuro, nuevos estudios con otras percepciones. Que sea de vuestro interés.

